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Wie der Stadtrat ist auch die Fraktion EVP der Meinung, dass der positive Rechnungsabschluss ein 
respektables und erfreuliches Resultat ist. Die Budgetierung für die vergrösserte Gemeinde mit der 
gleichzeitigen Einführung der neuen Rechnungslegung HRM2 war eine Herausforderung. Sie gelang 
nicht in allen Bereichen gleich gut, aber über alles gesehen darf man zufrieden sein. Die Fraktion 
bedankt sich bei allen Abteilungen für die grosse geleistete Arbeit und ihren Beitrag zu diesem guten 
Ergebnis. 
 
Einmal mehr hat sich gezeigt, dass eine genaue Budgetierung dort besonders schwierig ist, wo direkt 
mit Menschen gearbeitet wird. Asylzahlen, Sozialfälle, Pflegebedarf, die Nachfrage nach 
Kinderbetreuung, die Entwicklung der Schülerzahlen, die Anzahl Kinder mit besonderem 
Unterstützungsbedarf. All dies sind Beispiele für Zahlen, die schwer voraussehbar sind, kurzfristig 
stark schwanken können und einen grossen Einfluss auf die Kosten haben.  
2019 betraf dies vor allem die Kinderbetreuung und die sonderpädagogischen Massnahmen. Hier der 
Schule Vorwürfe zu machen, ist nicht angebracht. Die Schule hat eine ganze Reihe gesetzlicher 
Aufträge zu erfüllen, die auf demokratischem Weg entstanden sind und damit dem Bedürfnis der 
Bevölkerung entsprechen. Sie tut dies nach Meinung der EVP Fraktion gut und auch kostenbewusst. 
Auf keinen Fall sollte unterschätzt werden, wie viele Folgekosten der Gesellschaft erspart bleiben, 
wenn die Schule die Möglichkeiten und die Mittel erhält, alle Kinder sowohl im sozialen wie auch im 
pädagogischen Bereich für ein eigenständiges Leben fit zu machen. 
 
Nicht zu beneiden sind die Leute, die sich aktuell mit dem Budget 2021 befassen. Am Finanzhorizont 
stehen einige dunkle Wolken. Noch vermehrt wird man Schwerpunkte setzen müssen darauf, was 
wichtig ist, damit die Gesellschaft langfristig gesund bleibt. Der weiterhin bestehende Stau im 
Bereich Investitionen macht diese Aufgabe nicht einfacher. 
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